

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Pada bagian akhir tulisan ini penulis akan menarik beberapa kesimpulan dan saran-saran yang merupakan puncak dari skripsi ini, dengan menyimak uraian dari bab-bab sebelumnya mengenai Faktor-faktor yang mendukung Berhasil tidaknya guru PAK SDN yang ada di wilayah cab. Dinas Sesean Sulo Ara', baik yang dinas lama maupun yang dinas baru dalam mengembangkan kompetensinya ditentukan oleh adanya faktor pendukung dan faktor penghambat.

Faktor pendukung meliputi penguasaan materi pelajaran, pemahaman kurikulum pendidikan, penyusunan program pengajaran, kesetiaan terhadap tugas, penilaian prestasi siswa serta lingkungan sekolah, Untuk indikator pengalaman mengajar, pengelolaan kelas dan metode pengajaran dirasakan sebagai faktor pendukung bagi guru yang berstatus dinas lama dan dirasakan sebagai faktor penghambat bagi yang dinas baru

Faktor- faktor penghambat ialah sarana dan prasarana pembelajaran sekolah yang tidak menunjang, dan Lingkungan masyarakat sekitar sekolah yang kurang mendukung proses belajar mengajar PAK utamanya tingkah laku sebagian anggota masyarakat yang masih menunjukkan perilaku yang dianggap sebagai penyakit sosial misainya melakukan perjudian sabung ayam di sekitar lokasi sekolah.

## **B. Saran**

1. Kampus adalah salah satu wadah tempat membentuk calon-calon guru PAK yang berkualitas baik. Oleh karena itu disarankan kepada Sekolah Tinggi Agama Kristen Negeri Toraja khususnya dosen yang mengampuh mata kuliah yang berkaitan dengan PAK bahwa selain memprogramkan adanya praktek bagi mahasiswa jurusan PAK di sekolah-sekolah perlu juga melaksanakan kuliah di kampus dalam bentuk melatih mahasiswa tampil berdiri di depan sebagai pengajar.
2. Disarankan kepada Departemen agama di Toraja Utara supaya memiliki perhatian penuh untuk membantu sekolah-sekolah dalam hal pengadaan Sarana dan prasarana pembelajaran PAK.
3. Disarankan kepada Gereja-gereja secara oikumene di Toraja Utara khususnya yang ada di pedesaan supaya bekerja sama mendirikan perpustakaan yang di dalamnya menyediakan fasilitas-fasilitas mengajar yang berkaitan dengan PAK.